
Protokoll Bezirkstag Westfalen am 05.03.2011 in Bielefeld 
 
 
Top1: Um 10:15 Uhr Eröffnung des Bezirkstages durch den Vorsitzenden R. Kuhn. Er 

begrüßte die anwesenden Vereinsvertreter und dankte der Bielefelder TG für die 
Ausrichtung.  

 
Top 2: Es waren 5 (!) von 23 Vereinen (15 von 73 Stimmen) des Bezirkes Westfalen 

vertreten. Vom Bezirksausschuss waren 2 von 5 Stimmen anwesend. 
 
Top 3: Das Protokoll des Bezirkstages 2010 in Werne wurde einstimmig  angenommen. 
 Protokollführung 2011 durch R. Kuhn. 
 
Top 4:  Der Vorsitzende R. Kuhn berichtete u.a. aus dem Verbandsauschuss:   

• Abmeldung des TV Dülmen und des LC Borken. 
 

• Neuer Kunstrasen in Werne. 
 

• Finanzen WHV: Die Rücklagen sind aufgebraucht, die Finanzlücke soll durch 
eine Teileinforderung des gestundeten Beitrags von 2008 und 2009 
geschlossen werden (siehe Verbandstag). Eine Beitragserhöhung ist ggf. für 
2012 geplant. 

 

• Mitgliederentwicklung WHV: durchschnittlicher, jährlicher Anstieg von 500 
Mitgliedern (LSB-Zahlen) aber rückläufige Passzahlen. 

 

• DHB-Bundestag: geplante Beitragserhöhung von 4 Euro/Mitglied, Ziel: 
Steigerung der Einnahmen um 250.000 Euro! 
 

• Turnierform 3. VL: erhöhte Zahl von Spielabsagen! 
 

Anschließend dankt R. Kuhn den Staffelleitern des Bezirkes (Zielinski, 
Respondek) für ihren Einsatz. 

 
Jugendwart: Der Bericht von C. Aßkamp lag schriftlich vor (siehe 
Jugendbezirkstag) 
 
Für den verhinderten Schiedsrichterobmann J.Dittrich erfolgte der Bericht von 
R.Kuhn: 

• Im Jahr 2010 wurden wieder D-Lizenzlehrgänge angeboten. Für die Planung 
ist eine rechtzeitige Anfrage bei J. Dittrich nötig. Der Bezirk Westfalen 
verfügt mit Jürn Dittrich, Robert Drost und Ronald Kuhn über drei 
Schiedsrichterausbilder. 

 

• Es hat eine deutliche Verschlechterung bei der Wahrnehmung von 
Schiedsrichteransetzungen gegeben (E. Zielinski), die Vereine werden 
gebeten im Sinne des sportlichen Fairness ihren Verpflichtungen 
nachzukommen. 
  

TOP 5: Jochen Wolff (BTG) wurde zum Versammlungsleiter gewählt. Er bedankt sich für die 
geleistete Arbeit bei den Vereinen und dem Bezirksausschuss. 

 
TOP 6: Es folgte die einstimmige Entlastung. 
 
TOP 7: Der Antrag des TV Werne auf eine Weiterführung der Turnierform in der 3. 

Verbandsliga (zur Probe für ein weiteres Jahr)  wurde angenommen. 



 Die anwesenden Vereine haben eine Reduzierung der Gruppengröße beschlossen 
(keine 8er/7er-Gruppen). Bei kleineren Gruppen soll ggf. eine Endrunde um den 
Aufstieg ausgespielt werden (falls es mehr als zwei Gruppen geben sollte). 

 
TOP 8: Die Festlegung der Hallentermine 2011/2012 ist abhängig von den 

Verbandsterminen und wird zeitnah von R.Kuhn veröffentlicht. 
 
TOP 9: Bielefelder TG: Anfrage an den WHV-Vizepräsidenten Sport: In der 2. Verbandsliga 

(Feld) ggf. nur drei Gruppen, der Spielverkehr mit einer 3er-Gruppe darf sich nicht 
wiederholen. 

 
 Arminia Bielefeld: Rückfrage zum Aufwand beim Spielbetrieb der Kinder (Hinweis 

auf die Entscheidung der Vereine auf dem Jugendbezirkstag). 
 
 Aufruf an die Vereine am Verbandstag und dem Bundestag (Bonn) teilzunehmen. 

  
Der Vorsitzende R. Kuhn schloss die Versammlung um 11:45 Uhr. 


